

125 JAHRE MUSIKVEREIN GOTTENHEIM

Das Festprogramm



Das Orchester des Musikvereins Gottenheim im Jubiläumsjahr 2007.

Foto: Ralf Toussaint

Die Festtage beginnen

Vom 22. Juni bis zum 1. Juli lädt der Verein zu einer Reihe von Veranstaltungen ein

Gottenheim. Vor 125 Jahren wurde in der Tuniberggemeinde Gottenheim eine aktive Musikkapelle gegründet. Dies belegt eine Urkunde die 1882 eine Zahlung der Gemeinde an die „Musik-Gesellschaft Gottenheim“ dokumentiert. Mit einem bunten Reigen von Veranstaltungen feiert der Jubiläumsverein vom 22. Juni bis zum 1. Juli sein 125-jähriges Bestehen.



Der Musikverein Gottenheim ist oft unterwegs. Hier spielen die Musikerinnen und Musiker im Feierling-Biergarten in Freiburg.

Foto: privat

Schon in der Mitte des 19. Jahrhunderts wurde in Gottenheim die Blasmusik gepflegt. Unter der Führung des damaligen Lehrers Johann Nepomuk Hagios fand sich immer eine kleine Gruppe von Idealisten zusammen, um ihre musikalische Passion auszuleben. Im Jahr 1877 zahlte die Gemeinde Gottenheim den Musikfreunden erstmals 24 Mark für ihr Spiel, mit dem sie die Festtage in der Gemeinde veranstalteten. Eine weitere Zahlung belegt eine Urkunde aus dem Jahre 1882: Diese Urkunde dokumentiert den offiziellen Beginn des Musikvereins Gottenheim. Ein weiterer Meilenstein der Entstehung war 1896 die Gründung einer aktiven Musikkapelle anlässlich der Fahnenweihe des Militärvereins Gottenheim. Im Jahr 1907, also vor 100

Jahren, gehörten zehn aktive Musiker zur Musikgesellschaft, die im April 1907 den eigentlichen Musikverein Gottenheim gründete. Erster Vorsitzender wurde damals Franz Steyert, Dirigent war der Musiker Mathäus Hunn.

Die Musikkapelle schlug in den folgenden Jahren einen erfolgreichen Weg ein. Doch die beiden Weltkriege rissen große Lücken in die Reihen der Musiker. Der Erfolg stellte sich nach 1948 wieder ein, als der Musikverein nach der Auflösung durch die französische Besatzungsmacht wieder gegründet wurde. Die Kapelle blieb aber noch lange in Männerhand. Erst 1974

spielte mit Heidrun Maurer erstmals eine Frau aktiv in der Musikkapelle.

Heute hat der Musikverein Gottenheim mehr als 40 aktive Musikerinnen und Musiker - der Frauenanteil beträgt circa 50 Prozent. Unter ihrem Vorstand Lothar Dangel, selbst aktiver Musiker, und dem Dirigenten Andreas Thoman blickt der Musikverein in eine erfolgreiche Zukunft. Die Nachwuchsarbeit und die Ausbildung der Musiker liegt dem Verein besonders am Herzen. Und die Arbeit trägt reiche Früchte: Das beweist das Vororchester des Vereins immer wieder bei Vorspielen und Auftritten. (ma)

Freitag, 22. Juni, 21 Uhr: Disco-Party mit Black Magic in der Winzerhalle

Samstag, 23. Juni, 20 Uhr: Festliches Kirchenkonzert in der Kirche St. Stephan

Sonntag, 24. Juni, 11 bis 12 Uhr: „Das Vier-Farben-Land“, Kindermusical mit 100 Kindern in der Winzerhalle

Sonntag, 24. Juni, 12 Uhr bis 18 Uhr: Jugendkapellen-Treffen in der Winzerhalle mit den Kapellen: Vororchester MV Gottenheim, Jugendkapelle MV Tiengen, Jugendkapelle MV Opfingen, Jugendkapelle MV Hugstetten, Jugendkapelle MV Merdingen, Jugendkapelle MV Eichstetten, Jugendkapelle MV Bötzingen

Samstag, 30. Juni, 19.30 Uhr: Feierliches Festbankett in der Winzerhalle, mit Ansprachen und Ehrungen sowie musikalischen Beiträgen der Jubiläumskapelle, des Vororchesters, des Akkordeonspielrings Umkirch/Gottenheim, der Traditionskapelle des MV Gottenheim und des Männergesangsvereins „Liederkrantz“

Sonntag, 1. Juli, ab 11 Uhr: Frühschoppen-Konzert mit Mittagessen in der Winzerhalle Gottenheim

Sonntag, 1. Juli, ab 14 Uhr: Festumzug mit Gottenheimer Vereinen und befreundeten Musikkapellen. Es nehmen teil: Musikverein Gottenheim, Pferdekutschen mit Ehrengästen, MGVLiederkrantz Gottenheim, Musikverein Waltershofen, Heimat- und Trachtengruppe Gottenheim, Musikverein Bötzingen, Landfrauen Gottenheim und Musikverein Eichstetten. Anschließend Unterhaltung in der Winzerhalle mit dem Musikverein Umkirch

Sonntag, 1. Juli, 20 Uhr: Konzert des Verbandsblasorchesters Kaiserstuhl-Tuniberg unter Leitung von Frieder Stoll in der Winzerhalle Gottenheim